



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUEBLICA LOS DOMINGOS

Año I.

Martes 21 de Julio de 1891.

Núm. 95.

SUSCRIPCIÓN

BURGOS.	Trimestre, pesetas	3 ⁵⁰
	Semestre.....	6 ⁵⁰
	Año.....	12
FUERA..	Trimestre, pesetas	4 ⁵⁰
	Semestre.....	8
	Año.....	15
EXTRANJERO Y UL- TRAMAR.....	Año..	30

Número 5 céntimos.

Imprenta, Redacción
y Administración

ISLA, 31

Pago adelantado

ANUNCIOS

En 1.^a y 2.^a plana: línea, pesetas 6²⁵
 En las restantes..... 6¹⁶
 Esqueletos de defunción y aniversario
 desde 5 pesetas en adelante. Comu-
 nicados a precios convencionales.
 Se reciben anuncios y suscripcio-
 nes en la Administración y en la
 librería de D. Calixto Avila.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santa Práxedes y Julia.
 SANTO DE MAÑANA.—Santa María Magdalena y
 San Teófilo.

ESTADO DEL TIEMPO

Temperatura a la sombra en el día de hoy: a las 9
 de la mañana, 24°; a las 3 de la tarde, 28°
 El barómetro marca buen tiempo.



Agua de Seltz á 10 céntimos el sifón. Abonos: por 12 sifones, 4 y me-
 dio reales; por 24 sifones, 8 reales.

Gaseosas: botella grande, 25 céntimos; Idem pequeña, 15 céntimos.

FARMACIA DE ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

Manuel Rico y Gil, banquero.—Véase anuncio pág. 14.

ALMACEN DE FRUTOS EXTRANJEROS Y DEL PAIS

6, ESPOLÓN, 6.—14, PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 14

Acaba de abrirse al público un almacén de ultramarinos, en donde encontrará, el
 que guste surtirse en dicho Establecimiento, géneros selectos y precios arreglados.

GÉNEROS COLONIALES Y DEL PAÍS

14, Plaza del Duque de la Victoria, 14.

Se ha recibido una partida de vinagre superior de vino blanco. Se garantiza la
 clase.

Se hallan vacantes las plazas de sereno y suplente de comercio de Huerto del
 Rey y las Llanas.

Los que deseen solicitarlas presentarán sus instancias en la calle de Huerto del
 Rey, números 12 y 14, piso segundo, dentro del término de cinco días, á contar des-
 de la fecha de la primera inserción de este anuncio en el DIARIO DE BURGOS.

BAÑOS DE LOS JARDINES: Puebla, 35.—Año 1891.—Desde 1.^o de
 Julio á 30 de Septiembre.—Precios: por un baño, 4 reales; por un abono de nueve
 baños, 31,50 reales.— Se preparan baños sulfurosos.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.



LA SEÑORA

D.^a HERMENEGILDA CASADO GARCÍA

Ha fallecido á los 44 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

(Q. E. P. D.)

Su esposo D. Celestino Saiz, sus hijos Antonio, Gregorio, Elena y José, su madre Doña Anastasia Garcia y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á los funerales que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar en la iglesia parroquial de San Lorenzo los días 22 y 23 del corriente, á las nueve de la mañana, por cuyo acto de piedad les anticipan las gracias.

LA SOLEDAD

Fábrica de baules y maletas.—Premiada en varias exposiciones.—Proveedor de la Real Casa.—Francisco Cebrian.—Lain-Calvo 27.—Próxima la temporada de baños, tengo el gusto de ofrecer á mis numerosos clientes, un completo y variado surtido en *baules mundos, americanos, correos, y maletas* de todas clases desde 14 reales en adelante. Esta casa es la única que tiene la *maleta, alta novedad* en cuero de cuatro aros. —Precios baratísimos.—No confundirse.—Lain-Calvo, 27.

Se vende una casa en la calle de San Julián.—En la calle del Progreso, núm. 18, principal derecha, darán razón.

Nuevas remesas de camas y jergones. Pasaje de la Flora.—Precios de fábrica.

CRÓNICA LOCAL

En la calle de los Alfareros núm. 27, se produjo anoche un incendio en el alfar del vecino Constancio Alonso Valladolid.

A las nueve próximamente se dejaron ver las alarmantes proporciones que presentaba el fuego á causa de la mucha leña que en el referido alfar habia depositada. El dueño y los vecinos después de dar el oportuno aviso, á fuerza de trabajo y acertada dirección, lograron localizar el fuego.

No tardaron en presentarse las bombas con el oportuno servicio de bomberos. Acudieron inmediatamente al lugar del suceso la guardia civil, los dependientes de la autoridad gubernativa y municipal y multitud de personas, muchas de las cuales, principalmente las que habitaban cerca de la casa del incendio, prestaron toda su cooperación para extinguirle.

A causa de la distancia á que se hallaba el agua los trabajos se hacían más difíciles; pero la fuerza de voluntad del cuerpo de bomberos, de los vecinos y demás personas que tomaron parte, y la buena dirección de las autoridades, consiguieron en breve evitar la propagación á los edificios contiguos, en donde era tanta la leña seca que había hacinada, que de haber penetrado en ellos el fuego, el incendio hubiera tenido mayores proporciones.

Hasta cerca de las cinco de la mañana ha estado el cuerpo de bomberos ocupado en el lugar del siniestro, consiguiendo los bajar e por completo.

Afortunadamente no ha habido lesiones personales, pero las materiales son de bastante consideración, por haberse destruido el horno cargado, y quedado destrozadas las paredes y techumbre.

Las autoridades todas se personaron en el lugar del suceso. Con gran actividad vimos al Sr. Juez de instrucción practicar las licencias de su cometido; al general Sr. Quijada, que á pesar de estar de cuidado y no haber salido de casa durante el día no se detuvo en el momento en que tuvo noticia del siniestro, y todos trabajaron con fe.

Sin embargo debemos hacer constar que las cornetas que usan los bomberos para pedir ó retirar el agua se hallaban descompuestas, cosa que llamó mucho la atención, por haber tenido lugar precisamente en el día anterior la revista de inspección de todo el material de incendios.

La Liga de Contribuyentes juzga del siguiente modo la cosecha de nuestra provincia:

«Burgos.—Puede asegurarse que tola esta provincia presenta una gran muestra de frutos; los calores, sin embargo, ya han comenzado á sentirse en ella con bastante intensidad, y estos privarán seguramente de que la recolección no dé los rendimientos que ofrecía al principio el buen estado de los campos y la lozanía de las plantas. Sin embargo, ha de satisfacer á nuestros agricultores.»

Han pasado por esta estación con dirección á San Sebastián la señora condesa de las Quemadas y los directores de Comunicaciones y Obras públicas señores Los Arcos y Catalina.

El conocido editor madrileño Sr. González Rojas ha llegado á esta capital acompañado de su señora.

También se hospedan entre nosotros el propietario de Valencia Sr. Pascual y el Sr. Sanz Escartini, escritor de economía y oficial del Senado.

Por si alguno de nuestros propietarios que aún tienen existencias en su troje les conviene, les comunicamos que el día 5 del próximo Agosto se verificará en el palacio municipal de Valladolid la contrata en subasta pública para la adquisición de 500 hectólitros de cebada y 1200 quintales métricos de paja, con destino á la manutención del ganado del Parque de Policía.

En virtud de lo dispuesto por la Real orden de 20 de Mayo último, la dirección de obras públicas ha señalado el día 3 del próximo mes de Septiembre á la una de la tarde para la adjudicación en pública subasta de la construcción del trozo primero de la carretera de Trespatones á Arciniega, de esta provincia, cuyo presupuesto de contrata es de 70.225 pesetas 37 centavos.

Habiéndose dispuesto por Real orden de 29 de Noviembre de 1890 que se proceda al canje por otros nuevos de los actuales títulos de deuda perpetua al 4 por 100 exterior de la emisión de 1832, cuyo último cupón ha vencido en primero del corriente, la Dirección general de la Deuda pública ha acordado que el día 20 del mismo se dé principio á la iniciación de la operación, á cuyo fin se ha dispuesto la publicación en el *Boletín Oficial* de esta provincia del correspondiente anuncio, llamando á la presentación en la delegación de Hacienda de los expresados títulos, que tendrán efecto bajo las reglas señaladas en el indicado *Boletín* del día de hoy.

Las cédulas personales para el actual año económico empezarán á reparirse, según nuestras noticias, en 1.º de Septiembre y no de Agosto, como equivocadamente sin duda se ha dicho.

Aprobada el acta de la sesión anterior, pasaron á las comisiones respectivas varias cuentas de gastos ocasionados en los servicios municipales; á la comisión de Hacienda la comunicación del Excmo. Sr. Capitán general interesando del Cabildo acuerde que está conforme de que las obras que se ejecuten para la construcción de cuarteles, se verifiquen por administración; á la de Obras públicas la certificación de las obras ejecutadas en la escuela del barrio de San Pedro, y á la de Retiros e Instrucción pública las cuentas de confección de trajes para los guardas del campo y para los niños que alcanzan premios en los últimos exámenes.

Por 21 votos contra 2 fue desestimada la proposición de D. Benito Izquierdo y D. Fernando García, ofreciendo recaudar los recargos municipales por el premio de 2 y medio por 100 por cobranza.

Se aprobó definitivamente el dictamen de la comisión de Obras aceptando las bases que han de regir para el estudio del plano topográfico de la población y red general de alcantarillas, cuyo proyecto está encomendado á los ingenieros D. Mariano Martín Campos y D. Eduardo Mostau.

Pasó á la comisión de obras la indicación del Sr. Montero relativa al mal estado en que se encuentra el pavimento de la calle de Alvar-Fañez, á cuyo deseo nos adherimos por creerlo justo.

El cabildo autorizó á la comisión de abastos para que alquiera algunos aparatos propios para el reconocimiento de las rosas en vivo, los cuales se consideran necesarios para el buen servicio del matadero público, y quedó sobre la mesa hasta la sesión inmediata el proyecto de reglamento para el régimen de las oficinas de secretaría; y no habiendo mas asuntos de que tratar, se levantó la sesión del lunes en el Ayuntamiento.

A la una y media de esta tarde se inició un pequeño incendio en la casa número 18 de la calle del Progreso, á consecuencia de haberse prendido el hollín de la chimenea.

Afortunadamente fué sofocado sin grandes esfuerzos, habiendo contribuido á su pronta extinción los vecinos, la Guardia civil municipal y de Orden público, sin que haya habido desgracias personales ni pérdidas de consideración.

Esta mañana ha salido para sus posesiones de la villa de Belorado el senador del reino y magistrado del Tribunal Supremo Excmo. Sr. D. Eduardo Martínez del Campo, que hace algunos días se hallaba en esta capital.

También ha salido para dicha villa el padre de dicho señor, D. Antonio Martínez Acosta.

Sección religiosa.—Hoy ha empezado en la Santa Iglesia Catedral el jubileo circular de las cuarenta horas que acostumbra á celebrarse todos los años el día siguiente á San Eneas.

Los tres días 21, 22 y 23 se expone el Santísimo á la Comunión de la misa mayor, y permanece de manifiesto hasta la reserva de la tarde.

—Ayer se verificó en el convento de religiosas Carmelitas el sepelio de una de las religiosas de dicha Orden.

Mercados.—Los ingresos de esta mañana á primera hora en la pescadería se han limitado á dos cestas de congrio, que se vendió á 1,60 pesetas el kilo.

En el puesto del escabeche se nota hace unos días gran escasez, pues tan solo se presenta el de sardinas, que se ha vendido á peseta el kilo.

En vista de la escasez de escabeche de bonito, hemos oído que los encargados piensan traer algunas latas de escabeche de besugo para satisfacer los deseos del público.

—El de cereales de hoy ha sido bastante nutrido de ingresos, calculándose éstos en unas 1.000 fanegas:

Los precios han sufrido bastante baja en general.

Se ha vendido el trigo mocho de 41 á 42 reales fanega; el rojo de 40 á 40 1/2; el alaga á 38; cebada vieja á 31; avena á 21 y 21 1/2 (este grano ha experimentado alguna alza); paja á 1 1/4; patatas viejas apenas han quedado, y las nuevas se venden de 6 á 7 reales arroba.

El grano de los cereales no ha tenido el suficiente desarrollo, á causa de las escarchas de las noches y de los ardientes rayos del sol durante las horas en que éste nos ha mortificado.

—Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy 12 bueyes, 8 terneras, 6 carneros, 25 corderos y 3 cerdos.

Instrucción pública.—Por la dirección general de instrucción pública se ha dado un acuerdo, según el cual, para evitar perjuicios al profesorado de primera enseñanza, se previene que el período de vacaciones no es obstáculo para que se de posesión en el término reglamentario á los maestros y auxiliares que obtengan plaza, los cuales estarán desde que aquel acto tenga lugar en el disfrute del sueldo y demás emolumentos que les correspondan.

Audiencia territorial.—*Señalamientos para el día 22.*—Sala de vacaciones: juicio oral en causa procedente del juzgado de esta capital contra Francisco Alonso y otros por hurto de hierro; defensor, el Licenciado Barbadillo; procurador, Heniero.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el día 22.*—Parada, regimiento infantería de San Marcial; hospital y provisiones, San Marcial cuarto capitán; vigilancia, los cuerpos de la guarnición. — El general gobernador militar interino, Quijada.

Necrología.—En el día de ayer se dió sepultura en el cementerio público de esta ciudad á los cadáveres de los niños Bernabé Afínde García, de un año, Calera, 37, y Catalina Quijano Lozano, de tres meses, Vadillos, 5.

CARTA DE MADRID

Madrid 20.

Una pérdida sensible.—Víctima de una afección al estómago falleció anoche el insigne poeta D. Pedro Antonio Alarcón, dejando con su muerte un vacío en el mundo de las letras difícil de llenar, que no estamos tan sobrados de escritores que no sea una gran pérdida para la literatura española la desaparición de uno de los que con más fortuna han cultivado las letras en nuestro país.

Alarcón no era joven por la edad, pero su privilegiado ingenio y su pasmosa facilidad para escribir retoñaban en cada una de las obras que publicaba, y que nos deja como precioso legado.

Estuvo en la guerra de Africa, en donde recibió un balazo, la cruz laureada de María Luisa y la cruz de San Fernando que le impuso el general O'Donnell en el campo de batalla, y escribió el «Diario de un testigo de la guerra de Africa», que para pocos españoles será desconocido.

Entre las obras más notables, debidas á su inspirada pluma, nos quedan «El sombrero de tres picos», «El niño de la bola», «De Madrid á Nápoles» y otras muchas.

Como periodista redactó y dirigió, muy joven, el semanario «El látigo», y posteriormente escribió en «La Política», «La Discusión», «El Museo universal», «El Correo de Ultramar», etc., etc.

Mañana se verificará el entierro, que promete estar muy concurrido.—
D. E. P.

Impresiones.—Resulta, después de lo que la prensa viene diciendo estos días, sin duda á falta de otras noticias, que los gamacistas no han pensado reunirse en San Sebastián para acordar línea de conducta política en la próxima legislatura.

El plan económico del partido fusionista se acordará en Madrid en el mes de Octubre, á cuyo efecto el Sr. Sagasta reunirá á los ex-ministros de su partido, y hasta entonces ningún acto preconcebible existe por ahora, ni por parte del Sr. Gamazo ni por la del Sr. Sagasta, para imprimir á la política liberal rumbo alguno determinado.

Si van á Santander algunos gamacistas será porque hayan fijado como residencia de verano aquella población.

El Sr. Silvela ha hecho hoy una visita á los Sres. Cánovas y Azcárraga, relacionada sin duda alguna con la aplicación de las leyes de amnistia á los soldados expatriados, y con la de indulto á los prófugos y desertores.

El miércoles habrá Consejo de ministros, porque marchará el jueves á San Sebastián el ministro de Estado.

Los indultos de los reos de Málaga y Orense es probable que no se publiquen hasta el 24 del actual, día del santo de la Reina.

Hoy había de reunirse la comisión de reclutamiento para estudiar el proyecto presentado á las Córtes por el señor ministro de la Guerra reformando la ley vigente sobre esta materia.

El calor ha hecho que ninguno de los vocales concurren á esta reunión.

Sin embargo, las ponencias están ya repartidas, y en Octubre darán dictamen.

Quienes presumen de estar bien enterados aseguran que no sería difícil, en el caso de que Francia insistiera en imponer derechos de importación exorbitante á nuestros vinos, que se denunciara el tratado vigente con aquella República sobre «Propiedad literaria.»

La Embajada marroquí.—Mañana, á las ocho de la misma, llegará á esta Corte.

El jueves saldrá para San Sebastián el ministro de Estado, y el viernes irá á la misma capital la Embajada. Allí llamarán seguramente la atención por el séquito que traen y el lujo que desplegarán al presentar á S. M. los regalos.

El que viene de Embajador extraordinario es un Gobernador de una de las más importantes provincias de Marruecos, persona que posee gran fortuna y de mucha influencia con el Emperador.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Burgos y la audiencia de lo criminal de Lerma.

Gobernación.—Real decreto disponiendo que el domingo, 16 del próximo Agosto, se proceda á la elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Valdeorras (Orense.)

Después de entrar en máquina nuestro número de ayer, recibimos el siguiente telegrama.

Madrid 20.—5,40 t.

Con extraordinaria animación ha dado principio la feria de Valencia.

Esta tarde se ha inaugurado la estatua de D. Jaime el Conquistador.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente: 4 por 100 interior, 76,40; id. amortizable, 88,95; acciones del Banco de España, 418,50; billetes hipotecarios de Cuba de 1866, 105,90.

Algunos periódicos encomian la esplendidez del almuerzo con que el lord corregidor de Londres obsequió á Guillermo II y á los 600 invitados.

Para el banquete, que naturalmente costeó el corregidor, ha desembolsado éste 150,000 pesetas, ó sean 50 duros por cubierto.

En el testero del salón permanecieron inmóviles los tradicionales trompeteros de la Cité con sus largas trompetas de plata, haciendo heroicos esfuerzos para no bostezar bajo los efluvios culinarios que acariciaban sus narices, y preparándose para soplar al llegar el momento de los *toasts*.

Cada uno de estos va precedido de un trompetazo; parece que es una cosa muy seme ante al toque de nuestros clarines taurinos al señalar un cambio de suerte en la lidia.

El senador de los Estados Unidos, Sherman, ex-secretario de la Tesorería, condena como un gran peligro para el país el establecimiento de la libre acuñación de plata en los Estados Unidos.

La opinión de Sherman, que tiene fama de gran hacendista, y el considerar que su administración fué para la república muy ventajosa, cuando al terminar la guerra separatista fué debido á sus medidas financieras que cesara la depreciación de los valores públicos, que pronto se reanudarán en la Unión los pagos en especie, la abolición del agio del oro y la vuelta de los billetes á su valor nominal, la opinión, pues, del senador Sherman, ha producido en los círculos financieros norteamericanos gran sensación, no dudando que influya mucho en las decisiones que sobre esta cuestión tome oportunamente el país.

La sociedad para el fomento de la agricultura de Alava ha puesto á disposición de los labradores una magnífica segadora para que puedan utilizarla en sus mieses.

Antes hará experimentos en la escuela práctica para que se convenzan los interesados de la perfección de la siega y la labratura con que se hace.

El gobierno húngaro presentará á la Cámara un proyecto de ley prohibiendo la falsificación y venta de vinos que no procedan exclusivamente de la uva, considerando como artificio al que contenga mezcla de agua, de espíritu de glucosa industrial, ácido tartárico, glicerina, socalina, anilina ú otras sustancias colorantes.

El ministro de Comercio queda autorizado á prohibir igualmente la falsificación de otros productos cuya mezcla con el vino de á éste el carácter de vino artificial.

Dícese que el señor ministro de la Gobernación abriga el propósito de reorganizar el cuerpo de vigilancia para todas las provincias, exigiendo á los individuos del mismo de estrictas condiciones, que hoy no les son necesarias para el desempeño de sus cargos, y muy particularmente á los delegados é inspectores, los cuales necesitarán reunir ciertos requisitos académicos.

Nos parece que no está mal eso de exigir algún título de suficiencia á los individuos que se nombran para desempeñar el cargo de jefes del cuerpo de policía; pero también nos parece que antes de meterse en semejantes perfiles se debían poner en práctica otras medidas más necesarias y que redundan en pro de la buena organización del cuerpo.

Estas son: elegir hombres de reconocida actividad, honrados y celosos en el cumplimiento de sus deberes; darles un sueldo mayor que el que hoy disfrutaban, para evitar que las conciencias se pongan á contribución, y, sobre todo, reestirar de la necesaria fuerza moral de que carecen en absoluto.

Siendo de gran interés para la clase escolar la Real orden recientemente publicada, que concede examen extraordinario á los alumnos á quienes les falte una ó dos asignaturas para terminar los estudios del bachillerato ó los de facultad, publicamos íntegra su parte positiva.

1.^a La matrícula y el examen se solicitarán en la primera quincena de Octubre, mediante instancia dirigida al jefe del establecimiento respectivo.

2.^a El examen consistirá en doble número de preguntas del fijado para las épocas ordinarias.

3.^a Los alumnos que en dicho exámen obtengan la nota de suspenso conservarán subsistente la matrícula para examinarse en Septiembre de 1892. Los no presentados á examen podrán verificarlo en las dos épocas normales del curso.

4.^a Quedan excluidos del examen anticipado los alumnos, tanto oficiales como libres, que en Septiembre próximo merezcan la calificación de suspenso en las asignaturas que hubieran de ser motivo de la matrícula y examen especial.

Ayer dieron principio las oposiciones en la S. I. Catedral, de Palencia para la provisión de la canonía vacante por defunción de D. José Maté, siendo solamente dos los ejercitantes que se han presentado, D. Eusebio Rodríguez Lagunilla y don Francisco Pérez Juárez.

Telegrafían de Washington, que el coronel Dyrenforth, oficial del departamento de Agricultura, acompañado de dos ayudantes, ha salido para Texas, con objeto de practicar nuevos experimentos para producir la lluvia artificial en las regiones áridas.

Las principales pruebas para dicho propósito consistirán en la elevación de globos de oxígeno ó hidrógeno, que se harán explotar á ciertas alturas, y grandes cometas, en cuyas colas se fijarán cartuchos de dinamita, unidos por alambres, ó baterías eléctricas colocadas en tierra, y otras cuyos detalles se ignoran aún.

La valía científica de las personas encargadas por el Gobierno para hacer dichos experimentos son garantía suficiente de que, ó se resolverá el problema, ó que se dará un gran paso hacia su solución.

El Sr. Silvela, que tiene casi ultimado el proyecto reformando la ley municipal, se ocupará durante este verano en varias reformas necesarias de un departamento.

Velocípedos con música.

Un señor White, de Black-Rock, ha inventado una caja armónica que, aplicada al mecanismo del biciclo, deja oír, al ponerse en movimiento el vehículo, los valses, polkas y canciones más en boga.

A propósito de la reciente expedición militar de los ingleses á Manipur, es conveniente dar á conocer al trato que reciben sus soldados, aunque solo sea para hacer notar la diferencia que existe en beneficio de la sobriedad de los nuestros. El soldado inglés, cuando va de marcha por aquellas regiones, no lleva mochila, lleva únicamente el fusil y los cartuchos, dejando todo el bagaje confiado á los indígenas, que lo transportan en mulos.

El rancho diario que consume consta de una libra de carne en conserva, pan y verdura en abundancia, fruta, chocolate, sal, manteca y azúcar.

Con este trato no es extraño que se halle el ejército muy disciplinado, si bien durante el trayecto de la costa de Manipur desaparecen de él los superiores y los inferiores, quedando sólo hermanos que se disponen á vengar el nombre inglés.

El jueves salió del castillo de Alicante (Santa Bárbara), y marchó á Valencia.

después de cumplido el arresto que se le impuso á causa de las cuestiones de Marruecos, el lustre comandante de Ingenieros D. Julio Cervera.

En Orense se ha concertado un duelo á sable entre dos prestamistas de aquella capital.

Ha e a os que el gremio no recuerda otro lance de honor, y menos por la cuestión de un anuncio mercantil inserto en los periódicos de Galicia, relativo á las condiciones de los préstamos.

Las diferencias que se notan entre el último balance del Banco de España y el anterior, según *El Correo*, son:

Baja de cerca de 10 millones en los billetes en circulación.

Baja de 11 millones de la plata acuñada.

Aumento de cerca de 7 millones en la plata en barras.

Baja de un millón en las cuentas corrientes.

Los depósitos casi sin variación.

La deuda del Banco en el extranjero ha aumentado 5 millones y medio, y excede ya de 50 millones.

Los descuentos han bajado 2 millones y medio.

Igual baja han tenido los préstamos.

Ayer debieron volver á los talleres los empleados de ferrocarriles de París que se habían declarado en huelga.

A pesar de cuanto se ha dicho, los presos no han pasado de 20.

El día 31 del corriente se inaugurará en Vivero la estatua de Pastor Díaz, el 6 de Agosto en Gijón la de Jovellanos y el 15 de Setiembre en Comillas la del naviero D. Antonio López.

El Sr. Cánovas del Castillo manifestó resueltamente á los representantes de las asociaciones económicas de Cuba en su última conferencia que era necesario hacer para Cuba un presupuesto de ingresos, con gran sentido de conciliación y avenencia por parte de todos; siendo esto tanto mas indispensable, cuanto que á la Península no podían exigirse mas sacrificios, ni se podía, por el estado actual económico de España, contribuir con nuevos auxilios para aquel presupuesto.

Escriben de París que las autoridades prefecturales y municipales de varios puntos de Francia se oponen resueltamente, y en cumplimiento de la ley, á que en las corridas de toros que allí se celebren los haya de muerte.

Según parece, si los toreros insisten en lo contrario, el Gobierno mandará cerrar las plazas.

Copiamos del *Morning Veritas*, periódico norte-americano.

«Por la nueva ley postal de los Estados Unidos de América, se considera como ratería el hecho de aceptar suscripción de un periódico y evadir luego el pago de la misma. Hace pocos días que en Ohio un juez condenó á veintiocho suscritores morosos á algunos meses de prisión en concepto de rateros.»

La dirección general de los ferrocarriles alemanes ha dispuesto la construcción de 12 coches destinados exclusivamente al transporte de los enfermos.

Cada uno de estos coches será destinado á una de las 12 principales estaciones de Alemania, donde podrán utilizarlos los enfermos, previo el pago de 12 billetes de primera por persona.

Aunque la tarifa es un poco elevada, merece aplaudirse esta reforma, que debieran imitar las empresas de ferrocarriles de estos países.

Un divorcio original.—Miss Lucy Smith, profesora de piano y dibujo, nació en Londres el año 1870. Durante su estancia en el colegio sus compañeras la llamaron

la *Empalagosa*, la gente del barrio la tenía por alucina, sus padres por arribados porque á los doce años debutó como pianista, tocando idealmente en un concier-
 dado en el templo de una parroquia, y había pintado un cuadro que representaba
 naturaleza muerta. El médico, sin embargo, la cambiaba de misterica.

Cuando cumplió veinte años, la familia creyó llega lo el caso de pensar en casar á la niña; pero, ¿dónde encontrar un marido para Lucy? Fueron muchas las gestiones que se practicaron á este fin, y en la fin todas infructuosas. Cuando ya desesperaba ya de dar con el hombre que había de casar, el pastor de la parroquia le dio en socorro de la atribuida familia, á la cual dijo:

—Si buscáis para Lucy un marido como el mío, ideal, solador, artista, resultará que, al año de casados, morirán de hambre y de frío, y morirán de miseria; á Lucy le conviene un marido joven, fuerte, muy fuerte, trabajador, bien educado y rico, y yo tengo á vuestra disposición un hombre que reúne todas estas condiciones. Este es George, el hijo del carnicero de enfrente. No me confío que Lucy le guste mucho, que la quiere y que desearía hacerla su esposa. ¿Os conviene? Sí ó no; porque si no os conviene, yo tengo yo donde colocar á George.

En un principio la proposición produjo mal efecto, pero al fin se decidió la boda. Mistress Lucy Curtis amuebló su casa como quiso, y desde el primer día de su nuevo estado tuvo libertad absoluta de entrar y salir, recibir, comer y beber, pintar, tocar el piano, vamos, lo que se dice á su gusto y libertad.

Todo marchaba en aquella casa como en el mejor de los mundos, cuando, por fatalidad, Lucy empezó á dar evidentes señales de transformación en el taller. George, loco de contento, no podía explicarse la sibilante trisílabo de Lucy, su amada esposa y arca sagrada de un futuro Curtis más en el mundo. Pasaron los meses, llegó el psicológico, y Lucy dió tan sólo que hacer á la cona-trona y al enterrador. El nuevo Curtis, sonado por George, no pudo inscribirse en el registro de la parroquia.

Un mes después de este triste acontecimiento, George dormía en el segundo piso de la casa, y Lucy en el primero. Así siguieron las cosas en tal estado, hasta que en el mes de Junio último, supo George que su esposa había contratado un *solicitor* para entablar demanda de divorcio. Juzgaron ustedes de la desesperación de George. Ni padres, ni amigos, ni pastores, nadie pudo hacer que Lucy desistiera de sus disolventes propósitos. La demanda se entabló. La demandante se valió de una ingeniosa perifrasis para hacer públicos sus fundamentos sin ofender los sentidos de los jueces. De la Lucy en el documento que pedía el divorcio porque su marido daba continuas y evidentes pruebas de comer en demasía judías secas.

George quedó estupefacto al leer la demanda, y más que George los jueces, puesto como en los muchos casos de divorcio que establece la ley inglesa no existe ninguno, ni por asimilación, al cual pudiera aplicarse el presentado por mistress Lucy Curtis, ¿que hacer? ¿Resolver la cuestión con un *No ha lugar*?

Mistress Curtis decía que la vida común con su marido no le era posible, y apoyaba su declaración con el dictamen de tres afamados doctores. Excusado era tratar de buscar una avenencia; ésta no era posible. La petición no era legal, pero era justa. George mismo confesó que era verdad lo que decía su esposa, que comía judías secas en gran cantidad, pero que procuraba que Lucy no se enterara de su predilección por la diminuta farinácea, dando largos paseos por el jardín de la casa. «Jamás—decía George,—dentro de mi casa, y menos en presencia de Lucy, he dado motivos para descubrir mis gustos gastronómicos.»

A esto contestaba Lucy:

—¿Y cuando duerme usted?

—Yo no debo ser responsable—replicaba George—de los actos que pueda cometer en estado de soñolencia.

Nada valió: Mistress Curtis no retiró la demanda, y el tribunal tuvo que fijar día para la vista.

La perifrasis empleada por la demandante había hecho fortuna y era grande la curiosidad del público por conocer el fallo. Formáronse dos bandos y se cruzaron fuertes apuestas.

La vista duró seis días, sin que pudiese practicarse la prueba que solicitaba Mistress Curtis para demostrar la imposibilidad de la vida común, aunque el marido no rehusó acceder á los deseos de su esposa; pero la presencia de los jueces y del numeroso público le tenía encogido y la prueba no pudo llevarse á cabo, con gran

descuento de los que des le fuera creían por lo apreciar la importancia del defecto atribuido.

El fallo rechazado era de esperar, el tribunal no ha aceptado la demanda, pero como el legislador inglés es tan precavido á los lunares que se notan en su legislación, M. Scape, miembro de la Cámara de los Comunes, ha presentado un proyecto de *bill* para que se declare caso grave de divorcio el hecho de comer judías secas uno de los cónyuges.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 20.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 72,93, 72,62, 72,53, 72,65.

Londres 20.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 72,62, 72,37.

Londres 20.—Con motivo de la entrega hecha por el Gobierno francés del nuevo barco chileno *Presidentes Errazuriz*, noticias de origen oficial aseguran que algunos delegados confidenciales del partido congresista se han dirigido al *Foreign Office* para reclamar del Gobierno inglés que no se consintiese á dicho barco completar su armamento en los puertos británicos.

Añádese que el marqués de Salisbury ha contestado á los delegados que era imposible tomar en consideración su petición, así como también la de reconocer á los insurrectos chilenos la cualidad de beligerantes.

Londres 20.—El corresponsal en San Petersburgo de *The Daily Chronicle* telegrafía á este periódico manifestando que en breve llegará á aquella capital el barón Alfonso Rostchild para concertar con el ministro de Hacienda la conversión del último empréstito ruso.

Lyon 20.—El rey Humberto de Italia ha dirigido al Sr. Lazzaroni, presidente de la delegación italiana llegada aquí con motivo del concurso de tiro, un cariñoso telegrama, manifestando de en su nombre gracias al pueblo lionés por la cordialísima acogida que ha dispensado á los tiradores italianos, y que constituye una prueba más de la estrecha amistad que reina entre las dos naciones hermanas.

Lyon 20.—El presidente de la delegación de tiradores italianos, Sr. Lazzaroni, ha correspondido á los agasajos recibidos por sus compatriotas en esta ciudad, obsequiando con un espléndido banquete á las autoridades locales y personas más distinguidas.

A dicho banquete han asistido, además, el prefecto Sr. Rivaud y el cónsul italiano.

Se han cambiado entusiastas brindis.

Terminado el banquete, los delegados italianos dirigieron al palacio municipal, donde se celebró una recepción en honor suyo.

Tanto los tiradores franceses como los demás extranjeros que han asistido al concurso, se han dado recíprocas muestras de afecto.

Paris 20.—No se confirma la noticia de que el ex-general Boulanger trate de venir á Francia y entregarse á las autoridades.

Paris 20.—La crisis monetaria porque atraviesa Portugal, agravada según las últimas noticias con la subida del precio del oro y de la plata, de tal manera influye en los valores portugueses, que el 3 por 100 ha tenido en la Bolsa una baja de más de uno y medio por 100.

Esto ha arrastrado otros fondos, perdiendo el 4 por 100 exterior español 40 céntimos.

En Londres se ha resentido también el español, bajando 30 céntimos.

Paris 20.—La prensa alemana se muestra unánime en declarar que cualquiera que rija los destinos del Imperio, jamás será restituida la Alsacia y la Lorena á Francia.

Añade que los que suponen que semejante hecho puede algún día acontecer, no hacen más que formarse ilusiones.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA ALIMENTACIÓN

al alcance de todos.—Estudios del aparato digestivo, los alimentos y sus adulteraciones. Obra escrita por D. Ramiro Avila y Pezuela. Licenciado en Medicina y Cirujía y Medico tocólogo de la Beneficiencia municipal de Burgos.

Consta la obra de un tomo, que se vende á 2 pesetas en la librería y encuadernación de Calixto Avila é hijo, Burgos.

A los señores suscriptores de este periódico, y los que se suscriban nuevamente, se les dará por una peseta 50 céntimos.

ISIDRO PLAZA

SUCESOR DE MARTÍN PLAZA É HIJO

COMERCIANTE BANQUERO

ISLA, 5.

BURGOS

AVISO IMPORTANTE

Publicadas en la «Gaceta de Madrid» de 16 del actual las reglas bajo las cuales puede procederse al canje de los títulos del 4 por 100 Exterior, por otros nuevos de igual serie y valor. Pongo en conocimiento de mis numerosos clientes que desde el 20 del corriente pueden entregarme, bajo recibo que les facilitaré, los títulos que deseen canjear, y queriendo corresponder á las atenciones que me dispensan haré dicho canje libre de comisión.

Burgos 18 de Julio de 1891.

LA PUREZA

FÁBRICA DE CHOCOLATES

AVISO Á LAS FAMILIAS

En el depósito de los conocidos chocolates de «La Pureza.»

«Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.»

En el mismo, hay existencias de excelentes cacao, caracas de 7 á 11 reales libra, Guayaquiles, azúcares variados y canelas en rama y molidas, ó sea todo lo necesario para la elaboración de tareas para particulares, encargándose la casa de buscar chocolatero á brazo para hacerlas, ó de elaborarlas en máquinas á gusto del comprador.

CAFÉS

Se tuestan todos los días y se muelen á presencia del comprador de las diferentes clases de Moka, Caracolillo y Puerto-Rico.

OJO

No comprar eso que llaman café que venden en botes y paquetes, pues dado su precio de venta, es completamente imposible que contengan ni el 50 por 100 de café regular.

PASTAS PARA SOPA

Se vende á precios de Fábrica sus dos especialidades.—Pasta Italiana á 10 pesetas arroba, y ordinaria á 6'25 id. id.

Depósito: Pasaje de la Flora núm. 12.

BURGOS

Relojería, Platería y Óptica

de la

VIUDA DE FEDERICO CARRANZA

Calle del Cid núm. 4. Burgos.

Nuestro sistema de vender con un beneficio limitado, hace que cada día aumente nuestra clientela. Tenemos un surtido extraordinario en toda clase de alhajas en brillantes, diamantes, záfiro, perlas, rubíes y esmeraldas, como tam-

bién en objetos de platería, servicios de mesa y óptica sin competencia.

Se hace toda clase de composturas en relojería, platería y óptica.

Relojes desde 5 pesetas.

Todo al contado y garatizado.

Se vende un perro de presa, calle de Santa Agueda, núm. 38.



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

LA SALUD Á DOMICILIO.—LA MARGARITA EN LOECHES

CUARENTA AÑOS

DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilitica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15, bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y mejores.

Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.

MANUEL RICO Y GIL

COMERCIANTE BANCERO

SAN JUAN, 59, ESQUINA A LA DE LA MONEDA
BURGOS**Giros.**

Se expiden sobre todas plazas importantes de Europa y América.

Bons de Poste.

Son de pequeñas cantidades, pagaderas por todas las administraciones francesas de Correos.

Letras de cambio y Pagarsés de comercio.

Se toman y descuentan, ya sean sobre esta plaza, resto de España ó el extranjero.

Lotería nacional de España.

Se facilitan billetes ó décimos un mes antes del sorteo y se compran los premiados.

Valores públicos nacionales y extranjeros y sus cupones ó dividendos.

Se compran y venden todos los admitidos á cotización oficial.

Depósitos en efectivo.

Se admiten abonando intereses según el tiempo que estén constituidos.

Monedas de oro y billetes de Bancos extranjeros.

Se toman con premio y facilitan cotizaciones diarias á quien las pida.

Única casa de Cambio matriculada en
BURGOS

Acompañando sello de franqueo, esta casa corresponde gratuitamente á cuantas consultas le sean dirigidas por correo.

MESA DE BILLAR.

Se vende una francesa casi nueva, y se dará muy barata. Informará la Redacción de este periódico.

OFICIAL DE CONFITERÍA

Se necesita uno que este bien impuesto, para fuera de esta población.

En casa de D. José Mira, droguería, Espolón, 30, informarán.

60 kilos á 16 reales.
Santander, núm. 2, se vende el saco de
almendra de D. Lucio Almedras, calle
Propietario D. Vicente Sanguin. En el
res de la Uca, montada de nueva planta.
brica de calibración es la de Nancía-
LA MEJOR FA-

HAY un joven en es a capital que sedecia á pinar pauderelas y abanicos, por ser su especialidad. En esta administración darán razón.

AVISO AL PÚBLICO**Único y muy interesante.**

El día 22 del actual llegará á esta capital el representante ortopédico del célebre y reputado especialista de Barcelona D. Pablo Ramón, establecido en la calle del Carmen núm. 48, primer inventor de los renombrados braguceros centrocásticos y del aparato oculo-estrictivo recomendados por eminentes médicos del país y extranjero por la curación pronta y radical de toda clase de «hernias» (ou braduras) por volutas y antiguas que sean. Siendo los únicos su clase que han obtenido la aprobación y dictamen altamente honorífico de la muy ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y de otras varias, á cuyo autor le fueron concedidos los tales privilegios (dos patentes de invención por 20 años) y otras mercedes honoríficas, entre ellas la de ser no obra lo miembro correspondiente laureado con medalla de oro en la Academia de inventors de Paris.

Dicho señor representante es el mismo que en el epoca del año próximo pasado, visitó esta ciudad y mereció ser conatido por las inguidas personas que sufían hernias (as cuales, en su gran mayoría, ya no sufren tan molesta como pelierosa dolencia) viniendo provisto de un muestrario completo de las especialidades de la casa, pudiendo los pacientes encargarse lo que sea de su gusto ó necesidad para alivio y curación de su dolencia. Hora de ocho á doce la mañana y de siete á nueve de la noche.

De manecerá en esta los días 23, 24 y 25 del corriente.

Se hospedarán en la fonda del Norte y de Londres, donde los pacientes pueden ir á consultarle.

CASA EN VENTA

A voluntad de sus dueños se vende una casa sita en esta ciudad, en la calle de San Calvo, señalada con los números 31 y 32, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Notaría de D. Tomás Jimenez, plazuela de Vega, número 22.

El remate tendrá lugar el 30 del actual á las once de la mañana en dicha Notaría.

Burgos 18 de Julio de 1891.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 20.—9 m.

Ha llegado la embajada marroquí, que se detendrá dos ó tres días, saliendo después para San Sebastián á presentar sus respetos á SS. MM.

El entierro del insigne escritor D. Pedro Antonio de Alarcón ha sido por todo extremo concurrido.

Han asistido comisiones de las Academias, de la Sociedad de Escritores, de la prensa y de sociedades artísticas y políticas.

La caja en que iba encerrado el cadáver era modesta, por disposición testamentaria del que ha sido y será gala de las letras españolas.

MADRID 21.—9,15 m.

Se trabaja con insistencia para conseguir los indultos de los reos de Málaga, Cartagena y Orense.

Los ministros desean dejar este asunto á la iniciativa de la Reina, que los firmará el día 24, que son sus días, pues todo hace creer que S. M. se inclinará á dar su fallo en consonancia con sus deseos y con los de la opinion en general.

MADRID 29.—9,30 m.

Comunican desde París que continúa algún tanto la discordancia entre los huelguistas de los ferrocarriles, pues mientras los unos asisten ya á los talleres, otros, por el contrario, se mantienen en la huelga.

El Gobierno francés se muestra muy decidido á mantener el orden á toda costa.

Se cree que la firme actitud de los poderes y la conducta de los obreros que han vuelto al trabajo, decidirán á los huelguistas á no alterar el orden público y á volver á sus faenas.

MADRID 21.—9,45 m.

Un redactor del periódico «Le Matin», de París, ha celebrado una interview con el general español Sr. López Dominguez. Este cree que los conservadores durarán bastante tiempo en el poder, gracias á los recursos que les ha facilitado el Banco de España, asunto que ha sido tan discutido por toda la prensa española.

MADRID 21.—12,50 t.

El Gobierno tiene noticia de que han indicado que se acogerán a lindulto prometido en la amnistía diez ó doce de los emigrados republicanos, entre los que figura el capitán Casero.

MADRID 21.—1,15 t.

Se ha aplazado el Consejo á causa de recibir esta tarde el Presidente Sr. Cárnovas la embajada marroquí.

Mañana se celebrará en casa de dicho señor Presidente.

Se han enviado á Alzola innumerables telegramas de felicitación al Sr. Sagasta con motivo de ser los días de su santo.

MADRID 21.—1,45 t.

El Ministro de la Guerra, general Azcárraga, está recibiendo constantes felicitaciones de los militares en activo y retirados, por la reciente creación del Montepío Militar.

Las señoras viudas y huérfanos militares proyectan abrir una suscripción para obsequiar con un valioso regalo á la esposa del General Azcárraga, pero este señor rechaza la idea, y se opone abiertamente á ella.

Se proyecta también dar al señor Ministro una serenata con objeto de demostrarle las simpatías que merece á los cuerpos de la Milicia.

MADRID 21.—2,15 t.

Se halla completamente restablecido el embajador marroquí de su reciente indisposición.

Tiene unos sesenta años, es de arrogante figura, pertenece á la más alta aristocracia del imperio, ejerce el cargo de generalísimo en el ejército del Sultan, viste lujosamente y se adorna con vistosas sortijas de gran valor.

Rinde al Emperador fervoroso respeto, creyéndole casi divino.

Le acompañan cuatro agregados, uno de ellos secretario del Sultán y otro estuvo de alumno en el colegio de cadetes de Guadajara.

Se hospedan en el hotel de Rusia, donde se hallan custodiados por dos parejas de individuos de orden público.

A causa de las molestias de tan largo viaje, todos los que componen la embajada vienen sumamente cansados.

MADRID 21.—4 t.

Hace un calor extraordinario.

La corrida de toros verificada hoy, en la que estoqueaban Mazzantini y Guerrita, ha estado muy desanimada.

Aumenta considerablemente la salida de viajeros.

MADRID 21.—5 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:
4 por 100 interior, 76'40.

Idem Deuda amortizable 88,90.

Acciones del Banco de España, 418,50.

Billetes hipotecarios de Cuba de 1886, 105,10.